## 40 ANS...

## ... L'âge de la maturité !



Mme Betty Iriart de la Mission locale de Mauléon (Photo ML)

La Mission locale du Pays basque vient de fêter ses 40 ans\*. Cette alerte quadragénaire a accueilli au fil des ans plus de 80 000 jeunes de 16 à 25 ans dans ses locaux. À l'époque, il y avait deux Missions locales à Mauléon et Bayonne qui ont ensuite fusionné en 2001. Au fil du temps, la structure s'est agrandie et aujourd'hui ce ne sont pas moins de 70 salariés qui sont employés « ... notre philosophie a toujours été d'accompagner ces jeunes, à partir des valeurs de l'éducation populaire, et de leur proposer un espace d'écoute et d'expression. Que le jeune soit acteur de ses démarches, de son devenir et de son futur. C'est vraiment amener le jeune au centre de son projet, sachant que chaque accueil à la Mission locale est adapté à sa situation... » témoigne Mme Brigitte Cazalis, président de la Mission locale Pays basque.

Il faut savoir qu'à la Mission locale, aucun entretien n'est identique ou aboutit à des propositions identiques, même si certaines peuvent se rejoindre « ...nous avons énormément d'outils que l'on actionne dans divers domaines comme l'emploi, la formation, l'orientation professionnelle, la vie quotidienne, l'accès aux

démarches, prendre soin de sa santé, se déplacer, etc... ». Ces rencontres ont lieu sur la libre adhésion des jeunes. De nombreux partenariats ont aussi été créés depuis 40 ans avec les établissements scolaires, France travail, assistances sociales, éducateurs...

Pour cette année, la Mission locale a pour but de poursuivre son travail dans la même dynamique en développant des actions diverses à l'internationale, ainsi qu'auprès des publics handicapés « ... on espère aussi renforcer notre expertise et nos liens avec nos partenaires. C'est la même chose pour l'apprentissage, sur des projets transfrontaliers notamment sur Dantcharia où une ferme est actuellement rénovée et où les compagnons du devoir travaillent. Nous sommes partenaires. Nous travaillons aussi avec des organismes de Navarre et Guipúzcoa... ». Tout cela est en route mais dans un contexte financier extrêmement difficile. Mission locale n'échappera certainement pas à des coupes franches dans l'obtention de ses subventions comme beaucoup d'associations, structures et collectivi-

\*structure associative créée en octobre 1984